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据新华社北京 9 月 10 日电（记
者 赵文君）10日，国家邮政局邮政业
安全监管信息系统实时监测数据显
示，2020 年我国第 500 亿件快件诞
生。当前，邮政快递业日均2亿多件
已成常态，日均服务用户近 4 亿人
次，服务民生作用更加凸显。

受疫情影响，全国快递业务量1
月份低位运行，2月份快速恢复转为
正增长。进入二季度，随着复工复产
复市的持续推进，快递业务增速明显
加快，增速重回30%以上。5月份全
国快递业务量增速超四成，创 2018
年 2月以来新高。据国家邮政局预
测，2020年我国全年快递业务量将
突破750亿件。

今年全国快递
业务量破500亿件
预计全年将破750亿件

本报讯 昨天，江苏省南京
市通报了一起境外输入新冠病
毒无症状感染者详情。据了解，
该无症状感染者曾在位于南京
市华采天地购物中心的一家篮
球培训机构担任助教。昨天上
午，记者赶到华采天地时发现，
目前该购物中心营业正常，五楼
该无症状感染者所在的篮球培
训机构已经暂停营业。

据南京市建邺区新冠肺炎
疫情涉外联防联控指挥部通报，
周某，男，19岁，8月 11日自美国
乘机在南京禄口国际机场入境，
受控转运至指定宾馆进行集中
隔离医学观察，隔离期间两次核
酸检测结果均为阴性，解除隔离
后返回位于建邺区的居住地。

按照江苏省入境人员解除隔离
后健康跟踪管理相关规定，其于
9月1日接受核酸检测，结果为阴
性；9月8日、9日两次接受核酸
检测，结果为阳性，已及时收入
南京公共卫生中心接受观察，无
不适症状，CT检查正常，为境外
输入无症状感染者。

昨天上午10点半，记者到达
华采天地购物中心时，商场内大
部分店铺营业正常。在一楼入
口处，工作人员要求入场顾客必
须出示苏康码、佩戴口罩，接受
体温检测后才能进场。但在商
场地下停车场入口，工作人员只
对驾乘人员体温进行了检测，对
同车人员未作要求，也并未要求
必须佩戴口罩。

记者在场内看到，现场顾客
较少。三楼一家早教机构负责
人告诉记者，早上8点左右密集
收到了家长的询问信息。“大家
都比较着急，我们也只能劝说大
家等待政府的官方通报。后来
通报出来大家还是比较安心
的。目前建邺区卫健委也让我
们继续做好疫情防控工作，正常
上课。”尽管如此，仍有部分家长
表示了担忧，当天上午的课程约
有25%的孩子请假未到。

位于五楼的这家篮球培训
机构门前已经贴上了“暂停营业”
的标识，场内空无一人，地上还留
有几个篮球，显得有些萧条。从
门前贴出的宣传资料上可见，“外
教”是这家培训机构主打的卖点

之一。距离该培训机构不远处
的一家饮品店工作人员表示，他
们已经知道这家培训机构有外
教感染新冠病毒的事情，但是没
有收到商场方要求停业的通知，

“只有这个篮球场停业了”。
据了解，这家培训机构主要

培训人群为 4 岁至 14 岁的孩
童。事件发生后，在此上过课的
孩子收到了疾控部门通知。受
此影响，这些孩子所在的校内班
级也被要求整班停课。南京市
玄武区一家幼儿园大班孩子家
长王先生告诉记者，早上刚把孩
子送入幼儿园，就接到了老师的
停课通知，“老师要求我们把孩
子接走，居家隔离14天，每天测
量体温。” （人民）

南京出现一例无症状感染者
其所在篮球培训机构已暂停营业

本报讯 2020年服贸会9月9日
圆满闭幕。记者从商务部和北京市
商务局获悉，服贸会成果和成效将落
到实处，线上服贸会平台将持续开
放，在一定期限内为企业免费提供线
上注册、搭建电子展台、洽谈签约等
服务，探索建立企业动态优化机制，
努力打造永不落幕的服贸会。

北京市商务局局长闫立刚介绍，
服贸会举办了覆盖服务贸易全部12
大领域的展览展示和 190场论坛及
洽谈活动，组建了80家央企交易团、
16家中央金融企业交易团及38个省
区市交易团，共有来自148个国家和
地区的2.2万家企业和机构线上线下
参展参会，包括33家国际组织、68家
驻华使馆、110家境外商协会、199家
世界500强企业。

作为国际性、国家级、综合性的
大规模展会和交易平台，为提升参展
体验，同时适应疫情防控需要，服贸
会在展览展示方面实现了综合与专
题、线上与线下、室内与室外的三个
结合，吸引了境内外5926家企业和
机构线上线下参展。特别是参展企
业充分运用5G、大数据、人工智能等
新技术和金融创新工具，赋能新产
业、新应用，行业融合发展、转型提质
特征明显。 （潘福达）

服贸会圆满闭幕
线上平台将持续开放

新华社北京 9 月 9 日电（记
者 屈婷 田晓航 王秉阳）战胜新
冠肺炎疫情离不开结构合理、素
质高超的医护人才队伍。9日召
开的国务院常务会议要求，要优
化医护人才培养结构，提升医学
人才培养质量，并对毕业后医学
制度做出突破性的新规定。

会议提出，对经住院医师培
训合格的本科学历临床医师，在
岗位聘用、职称晋升等方面与相
关专业硕士研究生同等对待。

“这是毕业后医学制度的一
种突破。”中国医师协会副会长
齐学进说，在不少城市和医院，
仍然存在以学历而不是以临床
能力为主的用人导向，导致越来
越多的医学本科毕业生热衷于
报考临床专业研究生。而国内

外临床医学人才的实践证明，只
有建立以住院医师规范化培训
为主体的毕业后医学制度，才是
培养合格临床医师的必经途径，
也是加强卫生人才队伍建设、提
高医疗卫生工作质量和水平的
治本之策。

齐学进认为，这一新规定将
有助于扭转医学本科毕业生“重
研究、轻临床”的误区，把临床医师
培训路径真正转到以住院医师规
范化培训为主的正确道路上来。

在优化医护人才培养结构
方面，会议要求，加快高水平公
共卫生人才培养，深化医学院校
与疾控中心、传染病医院的医教
研合作。

中国疾控中心研究生院副
院长罗会明认为，医与防不是简

单的“谁重谁轻”“谁主谁辅”的
关系，公共卫生医师人才培养应
与临床医师协调发展。

在提升医学人才培养质量
上，会议提出，建立临床实践保
障机制，加强高校附属医院临床
教学职能，推进医学生早临床多
临床反复临床。

齐学进说，这意味着我们要
围绕提升临床实践能力，健全住
院医师规范化培训制度。住院医
师规范化培训要坚持统一标准、
突出实践、规范管理，全面提高住
院医师的执业素质和实际诊疗能
力，培养一支适应人民群众健康
保障需要的临床医师队伍。

会议还提出，提高中医药专
业教学中经典课程比重，建立中
医药跟师临床学习制度。

国家中医药管理局重点学科
浙江中医药大学中医基础理论学
科带头人朱爱松教授认为，提高
中医药专业教学中经典课程比
重，才能回归中医的本源、让中医
姓“中”，这是十分必要和迫切
的。唯有让中医经典滋养当下，
通过品经典、务临床、跟名师，才
能参悟经典的奥秘，为当下所用。

“中医临床是中医理论产生
的源泉和出发点，更是中医理论
研究的落脚点与目的地。”朱爱
松说，中医的临床思维是沟通中
国传统文化和中医临床诊疗的
桥梁。在跟师过程中培养中医
的临床思维模式，是提高临床疗
效的捷径。建立中医药跟师临
床学习制度，符合中医药传承发
展的规律。

国务院：

医护人才培养要优结构、提质量

昨天，观众参观“丹宸永固——紫禁城建成六百年”展。
当天，“丹宸永固——紫禁城建成六百年”展在北京故宫博物院开幕。2020年适逢紫禁城建成六百年，故宫博物院推出此次大展，用三

大主题、18个历史节点介绍紫禁城的规划、布局、建筑、宫廷生活，以及建筑营缮与保护概况，方便观众理解贯穿于紫禁城“时”“空”的历史文
化，感受宫殿建筑技术与艺术的完美结合，感悟中华优秀传统文化的无穷魅力。 新华社记者 金良快 摄

故宫举办紫禁城建成六百年展览

据新华社香港9月10日电 香港
特区政府发言人10日宣布，政府部门
将由15日起全面恢复正常公共服务。

“疫情自本月以来渐趋稳定，考
虑到社会运作的需要，政府部门将恢
复正常公共服务。”特区政府发言人
说，为了减少人流和社交接触，各政
策局和部门会在恢复提供公共服务
的同时，继续采取针对性措施，例如
实施弹性上班时间以减少在繁忙时
间使用公共交通工具的人员；尽可能
举行视频会议以减少见面会议；在员
工之间或员工和公众之间保持距离
或装设间隔等。

发言人呼吁有需要的市民继续
利用邮寄、投递箱或网上服务等方
法，以获得所需服务。若必须前往政
府大楼或办事处，则必须一直佩戴口
罩，并遵从相关部门实施的防疫措
施，包括体温检测和人流控制安排。

香港15日起全面
恢复公共服务


